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他们
南来北往

他们是家居行业的元老级人物。他们在这个圈子内不断耕耘探索，奉献着自己
的青春、热情。他们，有的拥有在全国各地从事家居工作的经验，有的则拥有执掌中
原数个家居品牌公司帅印的经历。时至今日，他们都有一个共同点，那就是一直坚
守在家居圈里。

南来北往中，是什么力量支撑着他们？这些年来，他们又获得了哪些成长？有
了哪些变化？不管怎么样，他们的经历都值得我们品味。 晚报记者 倪子

“坚持站在市场第一线”
郑州欧凯龙执行总裁 吴大伟

1994 年，在广州的一些百货商场某角落，
安安静静地摆放着各种家具。从那个时候开
始，人们知道，商场也有卖家具的了。

吴大伟有着极其敏锐的商业头脑，这一切，
他看在眼中，想在心里。他边走边学习，一直想
找到一个适合欧凯龙发展的路子，最终，他将目
光投向了中高端家具。“河南人的消费水平不
中，卖高端家具会赚钱？”起初，身边有人质疑
他。然而，吴大伟早已成竹在胸，他用实际行动
告诉大家：他的决定没有错。

想让这些高端家具进驻自己的卖场，没有
充足的接受实力是不行的。“2008年，红星美凯
龙入驻郑州；2009 年，居然之家落户郑州。”吴
大伟曾笑言，他似乎都闻到了“战火”的味道。

凭借优越的地理位置，企业自身的优厚条件，以
及“小而精、大而全”的经营理念，夏图、席梦思、纳图
兹、登堡、亚历山卓、乔蒂亚、萝雅兰芙、玛润奇、阳光
夏威夷、亚振、莎芬等多个享誉世界的知名品牌，都
向欧凯龙金水路欧美进口家具馆抛来了橄榄枝。

“家装是个爱恨交织的行业”
聆海装饰集团河南公司总经理 邹剑锋

1995年在北京读书毕业后，邹剑锋就职
北方集团，不久即升至管理层。一次偶然机会
让他投身龙发，开始了与家装行业的不解之
缘。2002年，邹剑锋离开北京龙发总部，带着
开拓中原市场的使命来到郑州，就此开启他在
中原家装行业的新征程。这一待就是8年。
其间，他还曾兼任武汉公司总经理，常年南征
北战。8年成就一个品牌，也成就了邹剑锋。

2010年，邹剑锋华丽转身，加盟聆海装
饰集团，向着事业的另一个制高点出发。“企
业的领导人和创始人的魅力很重要，老板的
高度决定企业的高度。”在他看来，董事长许
小年是有良知的经济学家，CEO冯琪雅则是
一位才华横溢的女子，加盟聆海集团的正是
看中了创始者冯琪雅和董事长许小年的个
人魅力。

“家装是个让人又爱又恨的行业，不过，
我最喜欢的还是这一行”。南来北往这些年，
邹剑锋一直行走在家装领域的激越人生。

“职业人生路越走越宽广”
龙发装饰郑州公司总经理 张四海

起起落落的考验，风风雨雨的历程，走过才
知道坚持一定会有好结果。

在武汉创业那两年，张四海经历了公司从
赔钱到盈利的发展，自己也从副总走到总经
理的位置。刚做总经理不到一年，2007 年夏，
公司又提出将他调离武汉到南昌任职。作为A
类城市的总经理，一步步亲历武汉公司的上升，
莫名其妙被调离到B类城市，另一个赔钱的公
司去，张四海坦言难以接受。

不过，从企业出发，从大局出发，从全国盘
面调整需要出发，经过数天思考，他还是接受了
调整。在他的努力下，2008 年，南昌公司开始
持平，2009年开始盈利。

在他9年的家居业经营管理历程中，有近6
年为了企业和坚守自己那份执著的信念，结合
企业的战略需要辗转几个城市。常年背井离
乡，家人是他最放不下，亦是最愧疚的人。“当我
从外地调回郑州接手郑州公司的时候，孩子已
经过了4岁生日。”

“一路走来，痛并快乐着”
美颂雅庭装饰河南区域执行总经理 刘恺

前些天，刘恺的心情很沉重。他的良师益
友，也是带他进入家装行业的领路人，美颂雅庭
湖北区域总经理金正中因病辞世了。

2001 年，深圳雅庭装饰进入武汉市场，他
辞去做了 7年的记者工作，和金正中一起负责
武汉公司的筹备。那时正是家装行业的黄金时
代，雅庭在市委所在地的解放公园路，省委正对
面的水果湖同开两间面积均在 1000平方米以
上的旗舰店，高调入市。“家装公司？有个几十
平方米就行了，至于弄这么大？”当时，租给他房
子的房东甚至猜测他们“活不过”3个月。

“记得开业那天，会展中心人山人海。那段
时间，每个设计师接单接到手软，每个人手上都
捏着一百多条信息。当月产值就过了 800 万
元，而且没一个市场人员，全是上门信息。”

2007年，雅庭装饰进入郑州，刘恺又负责了
郑州公司的筹备工作。2009年，雅庭与世界500
强，法国圣戈班集团合资，成立美颂雅庭装饰。
2011年，上市工作又在紧锣密鼓地进行中。
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